

Ihre Stimme für Zusammenhalt statt Ausgrenzung in Frankfurt-Rödelheim – jetzt erst recht!

Aufruf der Initiative Rödelheim - Stadtteil gegen Rassismus

November 2025

Rödelheim ist ein lebendiger Stadtteil in Frankfurt, geprägt von kultureller und religiöser Vielfalt, gegenseitigem Respekt und einem starken Zusammenhalt. Wir leben gerne hier – in einer Nachbarschaft, die von Offenheit und Solidarität geprägt ist.

Frankfurt ist dabei mehr als nur unsere Stadt: Sie ist eine europäische Metropole im Herzen des Kontinents – international, vielfältig, mit Menschen aus über 180 Nationen. Diese kulturelle, religiöse und soziale Vielfalt macht Frankfurt stark. Sie ist nicht Bedrohung, sondern Bereicherung – für das Stadtbild, für unsere Wirtschaft und vor allem für das menschliche Miteinander. Dieses Miteinander gilt es zu schützen und zu gestalten – auch hier bei uns in Rödelheim.

Doch wir beobachten mit Sorge, dass sich die gesellschaftliche Debatte im Kommunalwahlkampf immer weiter nach rechts verschiebt. Geflüchtete, Menschen mit Migrationsgeschichte, Armutsbetroffene und Armutsgefährdete werden zunehmend Zielscheibe populistischer Stimmungsmache. Diese gezielte Spaltung untergräbt das friedliche Zusammenleben – auch hier bei uns. Dem stellen wir uns entschieden entgegen.

Rödelheim hat mit vielfältigem ehrenamtlichem Engagement gegen Rassismus in der Vergangenheit gezeigt, dass wir zusammenstehen: Ob durch Unterschriftenaktionen gegen rechte Schmierereien, das Anbringen von Ortsschildern gegen Rassismus oder durch die öffentliche Selbstverpflichtung Hunderter Bürger*innen, die sich klar gegen Menschenfeindlichkeit stellen – wir übernehmen Verantwortung für unser demokratisches Miteinander.

Das im Grundgesetz verankerte Asylrecht sowie die universellen Grund- und Menschenrechte sind für uns nicht verhandelbar. Sie dürfen niemals aus kurzfristigem politischem Kalkül infrage gestellt werden. Wer das tut, spielt den Kräften in die Hände, die unsere offene, vielfältige und demokratische Gesellschaft schwächen wollen.

Wir setzen uns ein für ein Rödelheim, das auch in Zukunft solidarisch, gerecht und vielfältig bleibt – eingebettet in eine Stadt, die ihre europäische, internationale und bunte Identität lebt und verteidigt.

Deshalb bitten wir alle Rödelheimer*innen: Gehen Sie wählen – und stärken Sie bei der Wahlen zur Stadtverordnetenversammlung, den Ortsbeiräten und zur Kommunalen Ausländer- und Ausländerinnenvertretung am 15. März 2026 in Frankfurt diejenigen Parteien, die sich für Vielfalt, Zusammenhalt und soziale Gerechtigkeit einsetzen.

Nur gemeinsam können wir sicherstellen, dass Rödelheim – und Frankfurt – lebenswerte Orte für alle bleiben.